

Nancy. ce 21 Septembre 1905.

Bon bon cher ami

je m'excuse encore d'avoir du
mes griffonnage hâtivement quelques notes
informes à l'instant de mon départ
pour Feldkirch la semaine dernière. Des
circonstances imprévues étaient évidemment
peut-être au delà de toute mesure aux
appels de ce petit voyage et c'est à
peine si j'avais pris rigueur l'absolument
indispensable avant de sortir dans le train
avec mon bonheur. Il n'en est resté qu'un
mauvais souvenir sans aucun signe d'au-
jourd'hui mais sans doute pas très rigoureux.
Mais je vous en dirai des nouvelles que j'ai
et je vous montrerai des nouvelles que j'ai
lorsque à mon retour. Après une si longue
saison il va aussi suivre la saison
d'hydrothérapie vous allez j'imagine
recevoir les plus vives de mes salutations.

profiter encore des beaux jours d'automne
dans cette joli coin de Bourgogne vous
aurez retrouvé les fées messaliens pour
reprendre votre si normale à Paris.

je suis donc rentré de Feldbach
au commencement de cette semaine, après
y avoir passé quelques jours, afin de
vérifier à l'exactitude de mon petit homm
y pris soin que j'ai été enchanté de
ce que j'ai en entière et appris la bas,
le pays est superbement bien fait de nos frères
avec quelques coins alpestres par
ailleurs. L'installation matérielle est évidemment
plus confortable que tout ce que j'ai jamais
connu en France. L'esprit de la maison
n'a pas combur avec les habitudes de
discipline et de méthode propres aux jésuites
une large de l'initiation et d'indépendance
individuelle : pas d'uniforme - circulation libre
dans la maison et dans tout le domaine pour
les étrangers dont j'étais. — grande confiance
faite aux élèves sans surveillance stricte.
Quant au ménage je ne me permettrai
pas de le juger après ce que nous avons vu

Il y a bien là un peu d'aristocratie non néan
moins de l'ordre. L'ancien aristocrate français
a dans sa descendance deux jeunes archidièques
qui sont par leur mère l'archiduchesse Sophie
le petit-fils de l'Empereur François Joseph.
Mais on juge par le caractère de ces
jeunes princes que le amateur amateur un
assez au collège et que nos amis vont
cesser de croire tant à l'hôtel qu'en pensionnat
nous cette aristocratie austro-hongroise a de
la haine de ce qu'il appelle bourgeois et prague
d'égalité si bien que nos libéraux français
ne comprenaient pas. D'ailleurs il est au
collège de Feldbach, absolument rien dans
la région bavaroise qui domine tout à fait —
Enfin, l'essai est connu pour être bon. Et
je souhaite seulement qu'il puisse s'achever
sans accident, sans torture, sans malice de
nos amis. jusqu'à lors non seulement que
n'avait qu'un seul rôle à faire au milieu de
ses filles, serait qu'il eût beaucoup le contact de nos
camarades. Et contre ça la voie que nous
lui avons fait suivre il n'avait encore
connu que la mortalité pour les méthodes
de l'école populaire il s'est tourné
vers l'école catholique qui régne la bas. Il
serait satisfait jusqu'à la mort de son enfant

et sa départ nous causa beaucoup plus de
peine qu'à lui-même.

J'ai fait, à l'Idiograph la comparaison
de collègues de Grenoble dont je ne sais que
le nom et les patronymes Ballay etc, venus avec
sa femme et sa fille pour le même motif que
moi et confiant aux Docteurs de la Clinique, en une
de la faire apprendre l'allergie, un fils
à peine plus âgé que le mien et qui me
avait quelques autres fatigues - peu nombreux
au total - une réaction positive pour Stearin,
sortant dans les premiers temps. Nous nous
souvenons pas mal pas dans ces deux jours où
le réglement nous confiait tous avec nos
enfants dans la Salle des donneurs de la Clinique,
et nous avons causé de temps, en parlant des
causes des sympathiques formes atopiques telles que

de utérus etc j'en lisais un rapport par
ces associations que lors d'instant que
souvent se compliquent quand on laisse
à les débrouiller. J'y m'y étais pris longtemps
d'avance, afin que tout fut fait pour
l'heureuse délivrance de la naissance de ma dernière
enfante, sixième, en octobre. Mais au bout d'un
mois la chose depuis plusieurs semaines, j'
avais la chose depuis plusieurs semaines, j'
me cassé une clavicule au cours d'une opération.
pendant toute une saison à ces hôpitaux brevigny
et n'ai rien pu faire en hin malicorne
pour me délivrer l'esprit j'en suis exsiccé.

Comparant bien l'activation de cette opération
qui nous bramen de peur que elle soit pris le feu
et que nous allions brûler dans la côte à Béziers.
Ne n'oublieras auquel le personnage j'en pris et
restez assuré de ma fidèle amitié Tr. Garry

73



Monsieur Raymond Salailles
Professeur à l'Université de Paris

Grand Hotel des Bains

Dijon - les - bains

Ostie.

